

Indem diese historische Spaltung der Gesellschaft in Ausbeuter und Ausgebeutete, in Herrscher und Beherrschte, im Kapitalismus ihren Höhepunkt erreicht und mit dem Proletariat eine Klasse erzeugt wird, die ihre eigenen Lebensbedingungen nicht aufheben kann, ohne alle Lebensbedingungen dieser kapitalistischen Gesellschaft aufzuheben, reift eine Klasse heran, die mit historischer Notwendigkeit diesen Antagonismus beseitigen muß« Die Untersuchung der Dialektik von Produktionsverhältnissen, Klassenverhältnissen und Staat im Kapitalismus durch die Klassiker ermöglicht die Einsicht in die Anatomie der Geschichte der Gesellschaft« Sie liefert aber auch den Nachweis, 1« "daß die Existenz der Klassen bloß an bestimmte historische Entwicklungsphasen der Produktion gebunden ist; 2« daß der Klassenkampf notwendig zur Diktatur des Proletariats führt; 3« daß diese Diktatur selbst nur den Übergang zur Aufhebung aller Klassen und zu einer klassenlosen Gesellschaft bildet", 9\

Diese Einsicht in die allgemeinen historischen Gesetzmäßigkeiten der Entwicklung der Klassengesellschaft und deren Überwindung hielt W« I« Lenin für unabdingbar, um überhaupt zu einem richtigen Staatsbegriff zu kommen und auch die historischen Perioden, die das Proletariat bei der Errichtung und Verwirklichung des Sozialismus zu gestalten hat, bestimmen zu können« Er arbeitete heraus: "Das Wesen der Marxschen Lehre vom Staat hat nur erfaßt, wer begriffen hat, daß die Diktatur einer Klasse nicht nur schlechthin für jede Klassengesellschaft notwendig ist, nicht nur für das Proletariat, das die Bourgeoisie gestürzt hat, sondern auch für die ganze historische Periode, die den Kapitalismus von der 'klassenlosen Gesellschaft', vom Kommunismus, trennt«" 10\

Das Erfassen der Dialektik von Produktion, Klassenentwicklung und Staat im konkreten geschichtlichen Verlauf des Aufbaus des Sozialismus und Kommunismus ist von grundlegender Bedeutung, denn der "Kommunismus ist für uns nicht ein Zustand, der hergestellt werden soll, ein Ideal, wonach die Wirklichkeit sich zu richten haben (wird). Wir nennen Kommunismus die wirkliche Bewegung, welche den jetzigen Zustand aufhebt." 11 )